

LE JOURNAL DES AMIS DE MARGUERITE



RACONTEZ -NOUS VOS SOUVENIRS DE LA CANONISATION

PHOTOS, VIDEOS, TÉMOIGNAGES : NOUS ATTENDONS VOS RETOURS !

13 octobre 2019 – 13 octobre 2024 - Cinq ans déjà.

Cinq ans que nous pouvons dire : « Sainte Marguerite » !

La canonisation de la couturière de La Pierra est encore bien présente dans tous nos esprits. Toutefois, les anniversaires sont là pour raviver les souvenirs. Comment avez-vous vécu cet événement ? Que ce soit à Rome, à Siviriez, à la maison, à l'hôpital, en vacances, peu importe : tout nous intéresse... Si la Fondation a quelques archives, elle souhaiterait les compléter par vos documents, photos, vidéos, témoignages. Si vous connaissez des gens qui ont été témoins et/ou touchés par cette canonisation, n'hésitez pas à leur passer notre demande !

Alors prêts à relever ce défi ? Vos réponses sont attendues sur : temoignages@marguerite-bays.ch ou à l'adresse : Fondation sainte Marguerite Bays, rte sainte Marguerite 41, CH-1676 Chavannes-les-Forts

APOGÉE DES FESTIVITÉS

Pour fêter ce 5ème anniversaire, vous trouvez encore quelques rendez-vous à venir selon l'agenda ci-contre.

Et en apogée, voici le programme du **samedi soir 12 octobre 2024** :

18H30 : messe anticipée, animée par différents groupes

19H30 : adoration, vénération des reliques, confessions possibles.

20H45 : after - petit moment convivial autour d'une verrée

et du **dimanche 13 octobre 2024** :

9H45 : procession depuis l'EMS Foyer Notre-Dame Auxiliatrice

10H00 : messe célébrée par Mgr Charles Morerod, animée par la fanfare paroissiale de Siviriez et 70 chanteurs de la région.

Puis, place à l'apéro, soupe de chalet, résultats et distribution des prix du concours de dessin.

Bienvenue à chacune et chacun pour ces beaux moments qui s'annoncent remplis de joie et de grâce !

AGENDA

07 septembre 24 - 18H30
Siviriez
Soirée couples, ouvert à tous

19 septembre 24 - 19H00
Martigny-Bourg
Vénération des reliques

3 octobre 24 - 20H00
Fribourg-Christ-Roi
Veillée avec les reliques

6 octobre 24 - 14H15
Romont-Fille-Dieu
None + chapelet

12 octobre 24 - 18H30
Siviriez
Messe anticipée + veillée

13 octobre 24 - 09H45
Siviriez
Fête des 5 ans de canonisation

**Découvrez tous les
événements et infos sur**

www.amis-sainte-marguerite.ch

UN TABERNACLE POUR LA CHAPELLE DE NOTRE-DAME DU BOIS

Depuis quelques années, on célèbre chaque semaine une messe à la chapelle de Notre-Dame du Bois. Le sanctuaire n'avait pas de tabernacle. La paroisse de Siviriez-Villaraboud a entrepris les démarches pour palier à ce manque. Les autorisations de Monseigneur Charles Morerod et de la Commission d'art sacré ont été nécessaires.

Voici la réponse de Mgr Morerod : **“La présence réelle dans une chapelle où prient tant de pèlerins, à la suite de Sainte Marguerite Bays est hautement désirable. Il est donc évident que je vous autorise, ce qui va certes impliquer l'insertion d'un tabernacle.”** Le 10 juin 2023, le nouvel équipement a été béni lors de la traditionnelle messe contre la grêle célébrée chaque année à Notre-Dame du Bois.

C'est l'artiste glânois bien connu Marcel Dorthe qui a été mandaté pour réaliser une œuvre qui se veut discrète comme l'est l'intérieur de la chapelle. Lors de cette bénédiction, il a rappelé qu'une création pour un lieu sacré est la plus noble tâche pour un artiste. « Cela nécessite modestie et service. L'œuvre doit parler par elle-même. » Marcel Dorthe a résumé le processus créatif qui l'a guidé en indiquant qu'il a passé un long moment solitaire dans la chapelle pour s'imprégner du lieu et tracer un premier cro-

quis. Marcel Dorthe décrit son œuvre ainsi : « Le tabernacle est en bois de chêne, en relation avec Notre-Dame du Bois. La forme fait penser à un retable, surtout lorsqu'il est ouvert. L'idée est qu'il soit beau à l'intérieur pour exposer l'ostensoir lors des adorations. L'arrière est doré à la feuille d'or 24 carats qui a la faculté de refléter la lumière.

Une fois fermé, les faces sont décorées d'un arbre en deux parties. Entre les deux parties, on aperçoit la silhouette d'un calice. Les branches sont ornées de douze fruits, six par côté, douze étant un chiffre que l'on retrouve maintes fois dans la Bible. Les fruits sont également recouverts de

feuille d'or. Les branches sont découpées dans du bois de bouleau et recouvertes de terre et de pigments. »

Si l'artiste crée l'œuvre, il est indispensable que ce soit un artisan, à l'âme artistique, qui la réalise. C'est M. Olivier Pittet, minutieux ébéniste de formation, maître socio-professionnel, qui a donné vie au nouveau tabernacle.

Une œuvre à découvrir dans ce lieu idyllique qu'est la chapelle de Notre-Dame du Bois. Merci à Marcel Dorthe et à toutes les personnes qui ont participé à la mise en œuvre de ce magnifique projet. *texte tiré du journal l'Essentiel et réponse à la paroisse de Mgr Charles Morerod*



♥ merci ♥



PAROLE DE MARGUERITE

« J'obtiendrai autre chose, si je ne reçois pas ce que je demande » Pourquoi autre chose, si je demande si intensément une chose précise...

Le 27 décembre 2023, M. Jean-Daniel Berset a remercié deux dames qui ont donné de leur temps au service de Sainte Marguerite Bays. Il s'est d'abord adressé à Mme Nathalie Gillon, arrivée en 2015 comme secrétaire. Elle a œuvré principalement aux côtés de l'abbé Martial Python, faisant le lien entre le secrétariat de l'UP et les membres du Conseil de Fondation, en particulier avec M. Jean-Paul Conus président et Mme Fabienne Sauca gardienne de la maison de Marguerite. Les PV des séances, la fête du 200ème de la naissance de Marguerite, les préparatifs de la canonisation et les inscriptions du 1er pèlerinage à Einsiedeln ont été les plus gros défis.

Et puis à Mme Josiane Maillard, sacristine depuis près de 20 ans !! Les 27 du mois, avec Mme Odette Maillard, elle a préparé les messes de 15H30 et 20H00, accueilli les personnes qui servent la liturgie (prêtres et animateurs musicaux), servi une collation agrémentée de gâteaux faits maison très appréciés ! Elle s'est rendu disponible pour les messes de nombreux groupes de pèlerins et nous a dit la joie de tant de rencontres, heureux partages qui lui ont apporté beaucoup de bonheur !

Le Conseil de Fondation leur est très reconnaissant et les remercie infiniment pour leur remarquable dévouement ! Que Marguerite demeure à leurs côtés et qu'elle les garde précieusement dans son cœur.

ILS S'ÉLÈVENT À LA DENT DE LYS VERS LEUR "CHÈRE MARGUERITE"

Une belle petite tradition est en train de naître. Il s'agit de monter à la Dent de Lys sur les lieux du premier miracle reconnu par le Vatican.

Nous sommes le lundi de Pentecôte 2024. La veille, on célébrait la descente de l'Esprit-Saint sur les hommes et aujourd'hui, une poignée d'entre eux montent un peu plus près du ciel, répondant en cela à l'appel de Jean-Daniel Berset président du Conseil de fondation. Ils sont sept. Le groupe s'élève tranquil-



lement en file indienne. Et ce dans un silence recueilli, parfois entrecoupé de confidences, dans les belles lumières du matin vers la Dent de Lys (2'014 m).

Avant de se mettre en route, ces drôles de pèlerins se sont réunis en cercle pour une prière agrémentée de quelques touchantes intentions portées à l'intercession de la Sainte.

« **Marguerite est la protectrice de nos imprudences !** » commente ensuite en souriant le jovial Jean-Daniel Berset, 50 ans. Alpiniste chevronné, lui-même l'invoque souvent, notamment lorsqu'il est en montagne. Il l'a fait en 2017 lorsqu'une sévère chute de 30m au Pigne de la Lé faillit lui coûter la vie. Son histoire avec Marguerite Bays est aussi belle que classique. « Gamin, ma famille avait déjà une certaine dévotion pour elle. Mon grand-père maternel croyait même savoir non sans une certaine fierté qu'on avait avec elle un lointain lien de famille, confie-t-il. Bien plus tard en 2002, Marguerite est venue nous rejoindre

dans nos souffrances dans la chapelle de Notre Dame du Bois alors que mon épouse et moi y priions dans le cadre d'un deuil douloureux... Plus tard, nous avons donné comme deuxième prénom Marguerite à notre fille dont la grossesse avait été douloureuse mais s'était bien terminée. » (...)

François Chammartin, 60 ans monte avec nous vers cette croix ce matin escorté de sa fille Élodie, 17 ans. « Lorsque j'étais enfant, le portrait de Marguerite était partout. On la priait souvent et je lui suis resté fidèle », explique modestement l'agriculteur d'Hennens dont la ferveur va au-delà des mots. Ils sont des dizaines comme lui à faire de même dans la région et même loin à la ronde désormais. Parfois si loin, qu'aucun homme ne pourrait les voir du sommet de la Dent de Lys...

Retrouvez l'article complet sur www.marguerite-bays.ch

Laurent Grabet Texte et photos



PROGRAMME RADIO

13 octobre 2024 : 9H00 Coin de Ciel

LES AMIS DE SAINTE MARGUERITE, C'EST QUOI ?

Depuis 2017, la Fondation sainte Marguerite Bays souhaitait partager les informations, projets, avancements. Mais comment communiquer afin de rejoindre les intéressés qui vivent au-delà de la paroisse, de la région ? C'est ainsi qu'en 2021 mission a été donnée à une membre du Conseil de Fondation, Marie-Noëlle Rolle, de plancher sur la question. Un petit comité de bénévoles s'est mis en place. En totale collaboration avec le Conseil de Fondation, il œuvre pour faire connaître sainte Marguerite et faire rayonner son message par le biais des événements et nouvelles liées au sanctuaire.

Plusieurs outils ont vu le jour : ce journal bisannuel, le site internet "Amis sainte Marguerite" ainsi qu'un compte Instagram. Pour favoriser la rencontre entre les Amis, une marche annuelle est proposée au printemps "sur les pas de Marguerite". Une modeste cotisation annuelle de 20 francs est demandée et versée à la Fondation. À ce jour, "les Amis de sainte Marguerite" compte déjà plus de 150 membres.

Aimeriez-vous nous rejoindre ?

Vous pouvez vous inscrire sur le site des Amis : <https://www.amis-sainte-marguerite.ch/inscription.html>

PAROLE DE MARGUERITE



“Il faut tout faire pour la gloire de Dieu.”

Sainte Marguerite Bays accordait une attention particulière à la ceste parole et ne cessait d'expliquer la profondeur de sa portée à ses contemporains.

En effet, pour elle, la préoccupation du disciple du Christ est de tout faire pour la plus grande gloire de Dieu. Jésus avertit : « Que votre lumière luise ainsi devant les hommes, afin qu'ils voient vos bonnes œuvres et qu'ils glorifient votre Père qui est dans les cieux » (Mt 5, 16). Quand nous agissons avec amour, nous exprimons la vérité de notre être : nous avons en effet été créés non pour nous-mêmes, mais pour Dieu et pour nos frères (cf. 2 Cor 5, 15). Ainsi, tout doit être accompli pour la gloire de Dieu et non pour la nôtre. Nous sommes des icônes et non des idoles. En accomplissant chaque geste d'assistance au prochain, nous devons éviter de le transformer en un moyen de se mettre en évidence. Si, en faisant une bonne action, nous ne recherchons pas la gloire de Dieu et le vrai bien de nos frères et sœurs, mais nous attendons plutôt en retour un avantage personnel ou simplement des louanges, nous nous situons dès lors en dehors de l'esprit évangélique. Il ne sert pas à grand chose de donner ses biens aux autres si, à cause de cela, le cœur se gonfle de vaine gloire.

Nous pouvons conclure avec cette belle exhortation de Saint Paul aux Corinthiens « Tout ce que vous faites : manger, boire, ou toute autre action, faites-le pour la gloire de Dieu ». 1Corinthiens10, 31.

Abbé Daniel Agbeti, recteur

CONCOURS DE DESSIN, VEILLÉES, PRIÈRES, FESTIVITÉS : VOUS ÊTES INVITÉS !

5 ans DE LA CANONISATION

Sainte Marguerite Bays

SOIRÉE COUPLE
Ouvert à tous

Samedi 7 septembre
Église de Siviriez

18h30 Messe anticipée
19h30 Témoignage
20h Adoration, vénération des reliques, confessions.
20h45 After

INFORMATIONS SUR WWW.MARGUERITE-BAYS.CH/S-ANS



5 ans DE LA CANONISATION

Sainte Marguerite Bays

VÉNÉRATION DES RELIQUES de Sainte Marguerite

Judi 19 septembre
Église de Martigny-Bourg

19h Messe animée
19h45 Témoignage
20h Adoration, vénération des reliques, confessions.
21h After, thé, café, gâteaux

INFORMATIONS SUR WWW.MARGUERITE-BAYS.CH/S-ANS



5 ans DE LA CANONISATION

Sainte Marguerite Bays

du 20 février au 27 sept. 2024

CONCOURS DE DESSIN

sur le thème
"Voilà comment j'imagine Marguerite Bays"

3 prix par catégorie d'âges

Remise des prix le 13 octobre 2024 à la salle de gym à Siviriez après la messe de fête des 5 ans de canonisation.
Chaque participant recevra une récompense.



5 ans DE LA CANONISATION

Sainte Marguerite Bays

3 OCTOBRE 20H-21H30
Église du Christ-Roi, Fribourg

LOUANGE & MISÉRICORDE
Sur le thème
« Avec Marguerite,
vivre de l'amour de Dieu au quotidien »

Programme :
Louange, exhortation, adoration
Vénération des reliques de Ste Marguerite Bays
Confessions

INFORMATIONS SUR WWW.MARGUERITE-BAYS.CH/S-ANS



5 ans DE LA CANONISATION

Sainte Marguerite Bays

ABBAYE DE LA FILLE-DIEU

CHAPELET POUR LA SUISSE ET POUR LE MONDE

Dimanche 6 octobre 2024

Avec exposition d'une relique de Ste Marguerite Bays durant l'office de none et la prière du chapelet.

Horaires

- 14h15 prière de l'après-midi : None
- 14h30 prière des 5 dizaines du chapelet

INFORMATIONS SUR WWW.MARGUERITE-BAYS.CH/S-ANS



5 ans DE LA CANONISATION

Sainte Marguerite Bays

12-13 octobre 2019 à Rome
12-13 octobre 2024 à Siviriez

12 octobre

18h30 Messe anticipée français / portugais
19h30 Adoration, vénération des reliques, confessions.
20h45 After

13 octobre

9h45 Procession depuis l'EMS (foyer)
10h00 Messe anniversaire français / allemand présidée par Mgr Charles Morerod
11h45 Apéritif et soupe de chalet
Résultats concours de dessin

INFORMATIONS SUR WWW.MARGUERITE-BAYS.CH/S-ANS

